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讀經：羅馬書羅馬書羅馬書羅馬書 11章章章章 33～～～～12章章章章 2節節節節 

11:33 深哉，神豐富的智慧和知識！他的判斷何其難測！他的蹤跡何其難尋！ 

11:34 誰知道主的心？誰作過他的謀士呢？ 

11:35 誰是先給了他，使他後來償還呢？ 

11:36 因為萬有都是本於他，倚靠他，歸於他。願榮耀歸給他，直到永遠。阿們！ 

12:1 所以，弟兄們，我以神的慈悲勸你們，將身體獻上，當作活祭，是聖潔的，

是神所喜悅的；你們如此事奉乃是理所當然的。 

12:2 不要效法這個世界，只要心意更新而變化，叫你們察驗何為神的善良、純

全、可喜悅的旨意。 

 

金句：約翰福音約翰福音約翰福音約翰福音 6章章章章 38節節節節 

「「「「我從天上降下來我從天上降下來我從天上降下來我從天上降下來，，，，不是要按自己的意思行不是要按自己的意思行不是要按自己的意思行不是要按自己的意思行，，，，乃是要按那差我來者的意思行乃是要按那差我來者的意思行乃是要按那差我來者的意思行乃是要按那差我來者的意思行。」。」。」。」 

 
今天我們思想《《《《明白神的旨意明白神的旨意明白神的旨意明白神的旨意》》》》這個題目。    

 
「我們如何明白神的旨意呢？」這是很多基督徒常問到的問題。然而，這

個問題卻不能簡單的用一套「尋求神旨意」的規則，就能獲得解答。 

 
唐崇榮牧師說：「神的旨意是除了神以外，宇宙中最重大的事情。」使徒保

羅說：「不要效法這個世界；只要心意更新而變化，叫你們察驗何為神的善良，

純全可喜悅的旨意。」 

 
考門夫人曾經分享自己明白神旨意的經驗，她說：「首先、放棄你的意志放棄你的意志放棄你的意志放棄你的意志，，，，

放下自己的意思放下自己的意思放下自己的意思放下自己的意思」。考門夫人說：「對任何臨到的事情不自作主張。不論任何事都

願意神的旨意成就，那麼困難十之八九都會克服。」 

 
你說：「神在我身上的心意是什麼，我怎麼知道呢？」「神的旨意」就是「神

的心」。對於一個樂意遵行神旨意的人來說：「神的心」不難察驗。但我們若是無

心遵行著神的旨意，只是在口裡說：把「神的旨意」掛在嘴上，心裡卻只顧體貼

自己的意思。神向這樣的人，就把祂的旨意向他們隱藏。 

 
孫大中年輕時有一個朋友，在和女友交往的過程中，有一次告訴我說：「神

的旨意就是她。」過了一段時間，他換了女朋友，又說：「神的旨意是她。」結

果幾年後，他結婚了，跟他結婚的也不是之前的交往對象。我就心想：「怎麼神

的旨意變來變去？一會兒是她，一會兒又是她，到底這是“神的旨意”還是自己的

意思？」 



一個真正敬畏神的人，不會隨便開口閉口就講「神的旨意」。更不會把自己

「主觀的意見」看作就是神的旨意。當我們說「神的旨意」的時候，要存敬畏神

的心，從心裡尊神的名為聖。 

 
要知道，神絕不背乎祂的本性和祂的全智全能，祂是隨著自己絕不後悔，

絕對不會錯的意旨行做萬事。新約聖經提到一些顯而易見的神的旨意，比如帖撒

羅尼迦前書 4章 3節：「神的旨意就是要你們成為聖潔，遠避淫行。」 

 
又比如帖撒羅尼迦前書 5章 16-18節，保羅說：「要常常喜樂；不住的禱告；

凡事謝恩，因為這是神在基督耶穌裡向你們所定的旨意。」 

 
又比如彼得前書 2章 15節，彼得說：「因為神的旨意原是要你們行善，可

以堵住那糊塗無知人的口。」這是神給每一個人普遍的旨意，我們不用問神要不

要行善？要不要聖潔？要不要喜樂感恩？要不要不住的禱告？因為神已經說了。

已經把祂永恆不改變的旨意顯明在我們心裡。 

 
然而，神在個別的人內心的引導，和外在環境的安排卻是因人而異，各不

相同的。當我們放下自己的主觀，願意降服在神至高的主權之下，謙卑向神敞開，

神就會一步一步向我們顯明，祂在我們身上各別的旨意。詩篇 25篇 12節，大

衛說：「誰敬畏耶和華，耶和華必指示他當選擇的道路。」 

 
14節，大衛又說：「耶和華與敬畏他的人親密，他必將自己的約指示他們。」

大衛知道，要明白神旨意的關鍵是「敬畏神」。神的旨意不向那些自以為是，心

中驕傲，不敬畏祂的人顯明。 

 
神的意念非同我們的意念，祂的道路非同我們的道路。正如天怎樣高過地，

照樣，祂的道路高過我們的道路；祂的意念高過我們的意念；我們所渴望的結果

不一定是神的旨意。人所求的往往只是次好的，神所預備的，祂心意中要達到的

才是最好的。 

 
英國知名的基督徒文學家魯益師(C.S. Lewis)曾說：「如果神實現了我所有

愚昧的禱告，那我現在真不知道在哪裡了。」你要感謝神，沒有實現你未經深思

熟慮所作的愚昧禱告，沒有照你所求的給你，免得你後悔。 

 
神要我們專心仰望祂，耐性等候祂。箴言 3章 5-6節，所羅門說：「你要專

心仰賴耶和華，不可倚靠自己的聰明，在你一切所行的事上都要認定他，他必指

引你的路。」 

 



當你甘願放下自己的意志，不再堅持自己的主見，謙卑對主說：「主啊，憑

你意行、憑你意行，你是陶匠，我是泥土，你的旨意遠遠超過我有限的心思所能

搆到的。願你按你的美意帶領我，我在此等候，安靜順服。」 

 
其次、考門夫人說：「「「「不要依靠感覺不要依靠感覺不要依靠感覺不要依靠感覺」」」」。她說「做到了第一點之後，就開始

學習不讓情緒或感覺影響你的信心，否則就很可能陷入極大的迷惑中。」馬可福

音 11章 22節，耶穌說：「你們當信服神。」徹頭徹尾的把自己交託給神，信靠

神的大能，相信神萬無一失。 

 
再來第三：在神的話中尋找神的旨意在神的話中尋找神的旨意在神的話中尋找神的旨意在神的話中尋找神的旨意。考門夫人說：「我閱讀聖經來明白神

的旨意。」邁爾博士也認為，要明白神的旨意，除了內心的感動之外，就是從神

的話語中去明白。 

 
聖靈要引導我們，一定是根據聖經的原則，不可能與聖經的啟示相衝突。

約翰福音 17章 17節，主耶穌為屬祂的人向父禱告：「求你用真理使他們成聖；

你的道就是真理。」 

 
聖靈來使我們有主的心意，使我們能與主同心。我們已經從主受了這恩膏，

聖靈光照神已經啟示的話語，使我們能明白。馬丁路德在聖靈光照下清楚看見人

得救不是靠行為，是靠恩典；就從錯誤的傳統當中出來，帶領教會歸正。 

 
聖靈和聖經是分不開的。以弗所書 5章 17-19節，保羅說：「不要作糊塗人，

要明白主的旨意如何。不要醉酒，酒能使人放蕩，乃要被聖靈充滿。當用詩章、

頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。」 

 
歌羅西書 3章 16節，保羅說：「當用各樣的智慧，把基督的道理，豐豐富

富的存在心裡，用詩章、頌詞、靈歌，彼此教導，互相勸戒，心被恩感，歌頌神。」

這兩處經文看起來似乎很相似，以弗所書講「要被聖靈充滿」，歌羅西書講「要

被聖道充滿」，因為這本不是兩件事，乃是一件事。 

 
如果你渴慕聖靈，渴慕得著「靈的啟示」，而不讀聖經，就可能陷入迷惑。

因為神的旨意一定是合乎聖經真理的原則，凡不合乎聖經的真理，就不是神的旨

意。詩篇 119篇 105節，詩人說：「你的話是我腳前的燈，是我路上的光。」 

 
神已經開恩，將一切關乎生命和虔敬的事賜給我們了，我們不要作任由自

己無知的糊塗人。既然神已經賜下全備的真理，我們就當以禱告的心，詳細尋求

考察，靠著屬靈所賜的智慧、悟性去明白，而不要想「走捷逕」。 

 



有的人會走這樣的捷逕，平常不肯好好讀經，遇到困難了，就翻開聖經隨

手一指，指到哪一節經文，就說：「這就是神的旨意」。那麼，他可能指到的經文

是馬太福音 27章 5節，經文說什麼？「猶大出去吊死了。」 

 
指到這樣的經文怎麼辦？你說：「不是，不是，這一定不是神的旨意。」下

一處才是，又翻開聖經隨手一指，那麼，結果下一處指到路加福音 10章 37節，

耶穌說：「你去照樣行吧。」 

 
神沒有要我們平常不讀經，用「翻開聖經隨手一指」的方式，去判斷祂的

旨意。祂要我們喜愛祂的律法，晝夜思想。今天你若是愛慕神的話語，終日不住

的思想，神的命令常在你心裡，你就知道當如何行。 

 
那麼，當聖經沒有清楚記載的時候，我們怎樣知道神旨意？凡是聖經沒有

記載的，我們就要思想：「這樣做能不能榮耀神？能不能造就人？是否遠離罪？」

雖然聖經沒有明載，但必然要符合神道德的本性以及倫理的原則。哥林多前書 6

章 12節，保羅說：「凡事我都可行；但不都有益處。凡事我都可行，但無論那

一件，我總不受他的轄制。」 

 
基督徒的道路是一條恩典和信靠的道路，無論作什麼，都是給主做的，因

為我們所事奉的乃是主基督。這是保羅在歌羅西書 3章 24節所說的。 

 
神已經預先定下我們效法祂兒子的模樣，祂按自己的旨意，用真道生了我

們。我們已經信了「基督」，還要長進到「像基督」，滿有基督長成的身量。彼得

前書 1章 11節提到：「考察在他們心裡基督的靈」。 

 
主行事有祂的原則，我們要與祂同行。帖撒羅尼迦前書 5章 21-22節，保

羅說：「但要凡事察驗；善美的要持守。各樣的惡事要禁戒不作。」 

 
還有第四，考門夫人說：「要注意奇妙的境遇要注意奇妙的境遇要注意奇妙的境遇要注意奇妙的境遇」」」」。她說：「我密切注意周圍的

任何奇妙境遇。這些境遇，配合神的話和聖靈，常能顯示神的旨意。」邁爾博士

提到「環境的趨勢」，許多事神會藉著環境印證。 

 
孫大中是不是一開始就知道要做福音廣播？孫大中 1980年信主以後，對於

中國，對於自己的同胞靈魂得救，有很深的負擔。我深信如果長城是太空人在外

太空，用肉眼唯一能辨識的建築，那麼，神絕不會忽略長城下的億萬中國人的靈

魂。 

 

 



孫大中就讀大學一年級的時候，毛遂自薦到電台實習，有了初步電台服事

的經驗。後來，大學畢業前，對於未來的前途，神給我最清楚，最有把握的一句

話，就馬太福音 6章 33節：「你們要先求他的國和他的義，這些東西都要加給

你們了。」 

我知道，無論作什麼，要先求神的國。當我為畢業之後的道路禱告的時候，

我的副院長有一天很關切的詢問說：「你的聲音很特別，畢了業之後有沒有考慮

廣播的服事？」這是第一個環境上的印證，藉著人。 

 
當我認真的為福音廣播的服事禱告的時候，電台同工主動跟我聯繫，說有

兩位同工要去讀神學，問我能不能畢業之後就馬上過來？有了心裡的感動加上環

境的印證，孫大中就走上了廣播事奉的道路。到今年就三十年了。經過三十年，

孫大中問的不是：「神啊，為什麼你起初把我帶到這裡？為什麼要我要做福音廣

播？」而是對自己說：「怎麼可以不做？這樣有果效的事奉啊！」 

 
一位來自四川成都，熱心在職場上傳福音的聽友，說：「你們的福音廣播時

時激勵我跟隨主！」今天河南、山東、四川這三個省，每個省都有將近一億人口，

中國人口這麼多怎麼能忽略福音廣播呢？ 

 
考門夫人還提到「「「「要禱告要禱告要禱告要禱告」」」」，她說：「我在禱告中祈求神向我顯示祂的旨意。」

明白神旨意的最好方法就是「向神求問」。神喜愛敬畏祂和盼望祂慈愛的人。耶

利米書 33章 3節，神說：「你求告我，我就應允你，並將你所不知道、又大又

難的事指示你。」 

 
最後，考門夫人說：「「「「要等候要等候要等候要等候」」」」。當所有的門看起來都關了，好像只剩下一

扇門還開著的時候，不要以為「那一定就是神的旨意」。你要耐性等候神。如果

是出於神的旨意，你順從之後，神一定給你內心的平安，當你順服基督，就有基

督的平安在你心裡作主。 

 
有一位屬靈長輩說：「我一生行事為人的守則是：一切使我看不清基督、嚐

不到讀經滋味、痲痺我的禱告生活、妨礙基督徒見證的事，在我都是錯事。作基

督徒，我必須遠離它們。」 

 
許多時候，神的旨意好像還不是很清楚，但「我」的意思太多，不是出於

信心，存有疑惑，那就先停下來，好好禱告。可以與清心禱告主的人一同禱告、

一同尋求、一同察驗。只要用謙卑的心尋求神，清心仰望祂，並且真心願意遵行，

就不難察驗出神在我們身上的那善良、純全、可喜悅的旨意了。 

 

 



請我們一起禱告： 

「主啊，幫助我們不是猜測你的旨意，不是預測你的行動，而是知道你必

定不會背棄你的約，也不會改變你口中所出的。你在我們心裡動了善工，我們立

志行事都是你在我們心裡運行，為要成就你的美意。幫助我們持定你的訓誨，以

致漸漸的多知道你。求主賜給我們一顆明辨的心，叫我們轉眼不看虛假，而是用

心靈和誠實尋求你。主啊，你要使我們完全，要我們將生命的道表明出來，使我

們在你來的日子，無可責備。你立定義人的腳步，你藉著聖靈告訴我們：”這是

正路，要行在其間”。幫助我們敏銳你的提醒，在人生的曠野路上，你的雲柱、

火柱總不離開我們。我們把一切榮耀歸給你！主啊，若是你的旨意是在我們身上

動工，磨練我們、裝備我們，使我們日後能做成你的工，幫助我們耐性等候你。

你是我們的牧者，當你為自己的名，引導我們走義路的時候，幫助我們甘心順服，

不照我們的意思，而是照你的意思，願你的旨意成就。禱告祈求奉耶穌基督的聖

名。阿們。」 

 

《《《《早晨唱新歌早晨唱新歌早晨唱新歌早晨唱新歌》》》》 

早晨我要唱新歌，早晨我要喜樂， 

在主恩典慈愛中，我要揚聲歌唱。 

歡唱哈利路亞，讚美耶穌， 

祂是明亮的晨星，我要榮耀祂名。 

 

《《《《義人的路義人的路義人的路義人的路》》》》 

你要專心倚靠主，不要自以為聰明， 

常常把聖經的教訓，牢牢地記在心。 

主保守你，賜恩給你， 

祂也要為你，把路指引。 

彎曲的心，你要遠離，彎曲的事，你要躲避； 

義人的路，好像晨曦，漸漸照亮，愈照愈明。 

 

2018年年年年 01月月月月 20日日日日灵修短文灵修短文灵修短文灵修短文摘自考门夫人摘自考门夫人摘自考门夫人摘自考门夫人《《《《谷中清泉谷中清泉谷中清泉谷中清泉》》》》 

 邁爾博士在一個昏黑無星宿的夜裡，坐船渡過愛爾蘭運河的時候，他站在甲板上

問船長說：「夜裡這樣的黑暗，你怎樣能知前面的港呢？」他回答說：「你看見

前面的三支燈嗎？這三支燈必須列成一條線，一個在一個的後面，直至變成了一

個，我們看見這三支燈這樣連結的時候，就知道港的所在了。」 

 
我們要明白神的旨意，有三件事要知道：內心的感動，神的言語，和環境的趨勢。

神在你的心裡，鼓勵你前進；聖經裡的話證明神在你心裡所說的話；神也在四週

的環境中，做祂的旨意的標誌。除非這三點連在一條線上，你不要起身。 

 
我們不知向左還是向右的時候，突然看見前面的路牌，這是怎樣幸運啊！如果沒

有指路牌的指示，我們不知要遊蕩幾時，或是走迷了路。 

 
在生命的彎曲路上，神早就樹立了路牌。我們背負重擔，跋涉長途的時候，神也

在荊棘處，不平的地方。 


